

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

AKANDA : L'ÉCOLE "LES TSANY'S D'AKANDA" SOLIDAIRE DE L'AEODA



Photo: AN

**VENIR** en aide aux personnes en difficulté et apporter du sourire aux nécessiteux en cette période de fêtes de fin d'année. C'est le but visé par les responsables de l'école "les tsany's d'Akanda", conduite par sa fondatrice, Tsany Lorty Unik, qui se sont rendus le week-end écoulé auprès de l'Association des enfants orphelins démunis et abandonnés (AEODA), un orphelinat situé dans la commune d'Akanda. "Nous avons pensé à ces enfants qui n'ont pas la chance de vivre avec leurs parents. Nous avons mis la main au cœur pour venir les visiter. Nous leur avons apporté des cadeaux et des consommables. Et pour leur procurer un peu de joie et de bonheur en cette période des fêtes de fin d'année 2022, nous avons prévu des chorégraphies", a confié Mme Tsany Lorty Unik. "C'est un geste de grand cœur, cela apporte beaucoup de joie et d'amour à nos enfants. C'est un moment particulier, et c'est gentil d'avoir pensé à nous, c'est assez spécial d'avoir prévu ces bons moments pour nos petits", a déclaré la secrétaire de l'AEODA.

PORT-GENTIL : COCOLYLYSS CONGRATULE 200 ENFANTS VIVANT AVEC UN HANDICAP



Photo: NGUIMBI Julie

**ENVIRON** 200 enfants vivant avec un handicap : des orphelins et ceux des personnes handicapées ont été, samedi dernier, les hôtes de Collette Madoundou Mbourou dite Cocolylyss, de son nom d'artiste. Elle a tenu à partager avec eux ainsi que leurs familles, la joie que procure la Noël, fête de la Nativité, donc celle des enfants. Les bénéficiaires ont été recensés par les ONG Synergie et Aphom. Des chants et danses ont ponctué, dans un décor chatoyant, ces instants autour d'un copieux buffet au domicile de la fondatrice de l'association Yiesse, par ailleurs présidente d'honneur de l'association de Tsidiambou. "Il y a que Port-Gentil a été choisi comme la ville des enfants par l'Unicef. Ensuite, il faut dire que certains enfants vivent avec un handicap, tout comme certains parents. Pendant ces moments de joie, ces derniers ne doivent pas se sentir marginalisés, ils se doivent d'être intégrés", a lancé en substance Cocolylyss. Les bénéficiaires, visiblement heureux, ont apprécié à sa juste valeur le geste de Mme Madoungou Mbourou, qui a d'ailleurs pris un engagement solennel de pérenniser ce genre de retrouvailles.

H.N.M & RAD

## Mouila/Noël: la gouverneure au chevet des enfants polyhandicapés



Photo: Félicien Ndongo

Une vue des enfants honorés par la gouverneure Mengué M'Owono.

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

**D**IMANCHE 25 décembre dernier, jour de Noël, la gouverneure de la province de la Ngounié, Paulette Mengué M'Owono, a inondé de joie et de bonheur des enfants de Mouila ayant un polyhandicap, c'est-à-dire des personnes atteintes d'un handicap lourd associant des troubles moteurs, cérébraux, sensoriels, et nécessitant une assistance perma-

nente.

La cérémonie s'est déroulée dans l'enceinte de la résidence des gouverneurs de Mouila. Une première de la part d'un représentant de l'État dans la Ngounié. Y ont pris part les autorités administratives locales et religieuses, parmi lesquelles Mgr Mathieu Madega Lebouakehan et bien d'autres invités d'honneur, en plus des parents des enfants des bénéficiaires.

Souriants, les enfants souffrant de paraplégie, d'albinisme, de malfor-

mation congénitale, de trisomie 21... ont reçu des cadeaux. Et pour les jeux, ils ont eu droit à des toboggans. Mieux, un déjeuner copieux leur a été servi.

La gouverneure s'est dite heureuse d'être au chevet de cette catégorie d'enfants souvent marginalisés par la société. "En les intégrant à travers ces moments de festifs et de joie, j'ai pensé leur témoigner notre amour en leur accordant un regard maternel, celui dont nous voudrions qu'ils bénéficient en permanence", a confié l'autorité provinciale, marraine dudit événement.

"Nous remercions Mme la gouverneure pour cette marque d'attention envers nous, enfants oubliés et négligés par de nombreux adultes", a indiqué la petite Wami Ilagou Mboumba.

Mgr Mathieu Madega Lebouakehan a béni la gouverneure et les enfants polyhandicapés pour ce moment de joie partagée.

## Port-Gentil: d'énormes difficultés dans la distribution du ciment

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

**L**A cité pétrolière fait face, depuis des semaines, à d'énormes difficultés dans la distribution du ciment. Voilà plus d'un mois que le produit manque dans les espaces agréés. Et plusieurs chantiers des particuliers et des entreprises sont à l'arrêt.

"Ça fait plus d'un mois que j'ai passé la commande du ciment auprès d'un distributeur local, mais rien n'arrive", se plaint un responsable de quincaillerie. Qui ajoute que les trois distributeurs du moment font rentrer seulement 400 tonnes de ciment quand ils peuvent. Une petite quantité vite absorbée par ceux qui disposent de gros moyens qui régleraient cash d'avance leurs commandes, alors que la demande est forte.

Mais le problème, à ce qu'il se dit, date depuis 2 ans et demi. Des difficultés en approvisionnement du ciment qui seraient dues au litige qui opposerait Ci-



Photo: NGUIMBI Julie

Une vue du ciment devenu rare à Port-Gentil.

maf à Gabon Construction. Une affaire pendante au tribunal de commerce de Libreville.

Un responsable de la structure indique qu'il était, avec Robert Services et Kan, les trois distributeurs agréés. "Mais à un moment, nous constatons qu'il y avait du ciment dans la ville, pendant que nous, distributeurs légaux, n'en disposions pas. À force de trop chercher à comprendre, nous avons été suspendus", confie-t-il. Avant d'ajouter: "Nous avons

essayé d'en importer du Congo Brazzaville, pays de la Cémac, en maintenant le prix du marché gabonais. Là encore, on nous a bouchés."

Port-Gentil est pénalisée et c'est le gouvernement qui est à l'index. Tant aucune explication n'est venue éclairer la lanterne des consommateurs qui paient au prix fort cette carence. Puisque, indique-t-on, le prix du sac de ciment serait passé de 5 500 à 6 000 francs.